

Los gigantes japoneses acusan a Rajoy de romper la confianza comercial

POR LA REFORMA ENERGÉTICA/ Itochu, Mitsubishi y Mitsui dicen que los ajustes condicionan futuras inversiones.

Miguel Ángel Patiño. Madrid
Los gigantes empresariales japoneses Itochu, Mitsubishi, Mitsui y JGC, que en los últimos años han invertido intensamente en energías renovables en España, han remitido un escrito al Gobierno en el que critican duramente las reformas emprendidas en el sector eléctrico, y le acusan de romper la confianza comercial que desde hace 400 años ha existido entre ambos países.

El escrito, al que ha tenido acceso EXPANSIÓN, está dirigido al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy; a la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría; al ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo; al ministro de Industria, José Manuel Soria; y al de Economía, Luis de Guindos, entre otros.

"Durante años, España ha hecho un tremendo esfuerzo en desarrollar la industria de renovables", dicen los grupos japoneses, que tienen alianzas con empresas como Acciona, Abengoa y FCC. "Nosotros invertimos un importante capital en activos de renovables [...] y los principales bancos japoneses, como Bank of Tokyo Mitsubishi UFJ, Mizuho Bank, Sumitomo Mitsui Banking y Development Bank of Japan, nos financiaron esos proyectos, con el apoyo del Gobierno japonés al sector".

"Debido a los cambios regulatorios, se perderán signi-

ficantes ventas de activos solares". Los inversores nipones "ven esto como una ruptura de las promesas dadas", teniendo en cuenta que "los inversores japoneses entraron en el mercado español de la energía porque creyeron que el Gobierno mantendría sus promesas".

Después de enumerar las nuevas normas que consideran perjudiciales para sus intereses, las empresas dicen que "temen que los cambios introducidos harán crecer una irrevocable desconfianza entre las instituciones políticas y empresariales japonesas". "Esto -añade el escrito- puede tener un efecto perjudicial en futuras inversiones en España".

Arbitraje internacional

El documento llega en un momento crítico en el proceso de reforma eléctrica emprendido por el Gobierno del PP y que ha implicado rebajas de subvenciones a las renovables. En su día, un grupo de fondos de inversión afectados por los recortes en fotovoltaica remitieron cartas al Ejecutivo contra la nueva regulación, que desembocó en un arbitraje internacional.

Fuentes del sector de energía dicen que el escrito de las empresas niponas, que no se ha presentado como carta sino como documento tramitado a través del registro de cada organismo (con todo el pe-

so legal que ese trámite requiere), es un paso previo a la presentación de una demanda de arbitraje internacional contra el Gobierno español.

La Llave / Página 2



Creada para su negocio. Diseñada para ahorrar.

HP Officejet Pro. Impresión profesional con hasta un 50% de ahorro en coste por página respecto a láser. La impresora multifunción Officejet Pro ha sido diseñada para hacer crecer su negocio, con impresiones en color de alta calidad a un precio asequible. Porque causar impresión importa. Para obtener más información, visite hp.es/officejet



Luis Solana preside
Wayra, de Telefónica